



NOTA DE PRENSA

Oporto, 15 de enero de 2026

El BEI e Iberdrola firman un préstamo verde de 175 millones de euros garantizado por Cesce para apoyar la construcción de los parques eólicos del Tâmega, en Portugal

- El proyecto incluye la construcción de dos nuevos parques eólicos con una capacidad combinada de 274 MW, que se integrarán en el complejo hidroeléctrico de almacenamiento por bombeo del Tâmega de Iberdrola, en el norte de Portugal.
- El préstamo está respaldado por una garantía para apoyar proyectos verdes de la agencia española de crédito a la exportación, Cesce.
- Una vez que estén operativos, los nuevos parques eólicos proporcionarán energía limpia a más de 400.000 personas.
- El proyecto contribuye a los objetivos de acción por el clima y cohesión del Grupo BEI, así como al plan REPowerEU, cuya finalidad es reducir la dependencia de las importaciones de combustibles fósiles.

El Banco Europeo de Inversiones (BEI) ha firmado un préstamo verde de 175 millones de euros con Iberdrola para apoyar la construcción y explotación de dos nuevos parques eólicos en el norte de Portugal. Estas instalaciones tendrán una capacidad combinada de 274 MW, suficiente para suministrar energía limpia a 400.000 personas, y se integrarán en el complejo hidroeléctrico de almacenamiento por bombeo de Iberdrola (conocido también como “la gigabatería del Tâmega”). Este será el primer proyecto con una conexión híbrida entre almacenamiento por bombeo y energía eólica en Portugal, así como uno de los mayores proyectos energéticos del país.

El nuevo préstamo del BEI está respaldado por una garantía de la agencia española de crédito a la exportación, Cesce. Esta es la segunda operación de Iberdrola que financia el BEI con la garantía de Cesce para apoyar proyectos verdes liderados por empresas españolas fuera de España, lo que contribuye a los objetivos de acción por el clima y sostenibilidad medioambiental de la Unión Europea. La primera operación fue el [parque eólico marino Windanker](#), actualmente en fase de construcción en aguas alemanas del mar Báltico.

Un gran complejo de hibridación energética para abastecer el norte de Portugal

El nuevo proyecto de hibridación eólica del Tâmega incluye la construcción de dos nuevos parques eólicos, cuyo avance es satisfactorio y ya se ha completado la instalación del primer aerogenerador. Estas instalaciones se sumarán a las tres centrales hidroeléctricas que forman parte del complejo hidroeléctrico de almacenamiento por bombeo del Tâmega financiado por el BEI: Gouvães, Daivões y Alto Tâmega, ubicadas sobre el río Tâmega, cerca de Oporto. El complejo hidroeléctrico de almacenamiento por bombeo del Tâmega es uno de los mayores proyectos energéticos de Portugal.

Gracias a la [hibridación](#) de ambas tecnologías, la energía [eólica](#) y la [hidroeléctrica](#) pueden compartir la misma infraestructura de conexión a la [red eléctrica](#), optimizando así la integración de energías renovables y el uso de infraestructuras, y reduciendo al mismo tiempo el impacto ambiental. La

hibridación también refuerza el papel del complejo del Tâmega como motor de la electrificación de Portugal.

Al aumentar la proporción de energía limpia en las redes, el proyecto reforzará el sistema eléctrico de Portugal y apoyará directamente los objetivos europeos y nacionales de reducir las emisiones de carbono, disminuir la dependencia de los combustibles fósiles y lograr ambiciosas metas climáticas. Asimismo, el proyecto de hibridación eólica del Tâmega contribuye de manera significativa a los objetivos de acción por el clima del Grupo BEI recogidos en su [Hoja de Ruta Estratégica](#) para el período 2024-2027 y la [segunda fase de la Hoja de Ruta del Banco del Clima](#) para el período 2026-2030, así como el [plan de acción del BEI](#) para apoyar el programa [REPowerEU](#), cuya finalidad es aumentar la seguridad energética y acelerar la transición energética reduciendo la dependencia de la Unión Europea de las importaciones de combustibles fósiles.

Ubicado en la región Norte de Portugal —una región de cohesión—, el proyecto también promueve la cohesión económica, social y territorial, una de las ocho prioridades estratégicas del Grupo BEI.

“Con esta nueva financiación, el BEI contribuye a la seguridad energética de Portugal aprovechando las sinergias entre tecnologías limpias”, ha afirmado **Jean-Christophe Laloux, director general de Operaciones de Préstamo y Asesoría dentro de la UE del Banco Europeo de Inversiones**. “Al combinar energía eólica e hidroeléctrica, el complejo de Tâmega aumentará la producción de energía limpia y optimizará el uso de infraestructuras existentes en beneficio de los consumidores y las economías locales de Portugal”.

“Cesce se enorgullece de apoyar los esfuerzos de las principales empresas españolas por liderar la transición energética en Europa”, ha manifestado **Beatriz Reguero, directora de Área de Cuenta del Estado de Cesce**. “El complejo hidroeléctrico del Tâmega demuestra cómo las alianzas a largo plazo con instituciones como el Banco Europeo de Inversiones y Cesce pueden canalizar la innovación y la inversión sostenible hacia proyectos que refuerzan el crecimiento económico y promueven la energía renovable para el futuro”.

“Esta operación con el BEI, más la garantía de Cesce, refuerza nuestra estrategia de financiación y confirma nuestra capacidad para impulsar proyectos estratégicos clave en la península ibérica y en toda Europa que mejoran la seguridad energética y la competitividad mediante la electrificación”, ha afirmado **José Sainz Armada, director de Finanzas, Control y Desarrollo Corporativo de Iberdrola**.

Información general

BEI

El [Banco Europeo de Inversiones \(BEI\)](#) es la institución de financiación a largo plazo de la Unión Europea cuyos accionistas son sus Estados miembros. Tomando como referente las [ocho prioridades fundamentales](#), financia inversiones que contribuyen a los [objetivos estratégicos](#) de la UE mediante el impulso de la acción por el clima y el medio ambiente, la digitalización y la innovación tecnológica, la seguridad y la defensa, la cohesión, la agricultura y la bioeconomía, las infraestructuras sociales, la Unión de los Mercados de Capitales y una Europa más sólida en un mundo más pacífico y próspero.

Aproximadamente la mitad de la financiación del BEI dentro de la Unión Europea se destina a las regiones de cohesión, en las que la renta per cápita es inferior a la media de la UE, mientras que casi el 60 % de las inversiones anuales del Grupo BEI se destina a respaldar la acción por el clima y la sostenibilidad medioambiental.

En Portugal, el BEI proporciona financiación para fomentar la doble transición verde y digital del país, el crecimiento económico, la competitividad y mejores servicios para sus ciudadanos.

Puede encontrar fotografías actuales de alta calidad de la sede del BEI para los medios de comunicación [aquí](#).

Iberdrola

Con una capitalización de mercado de 125.000 millones de euros, Iberdrola es la mayor compañía eléctrica de Europa y una de las dos mayores a nivel mundial. El Grupo suministra energía a más de 100 millones de personas en todo el mundo y cuenta una plantilla de más de 45.000 empleados y unos

activos superiores a 160.000 millones de euros. En 2024, Iberdrola registró unos ingresos de casi 50.000 millones de euros y un beneficio neto de 5 600 millones de euros. La compañía aporta cerca de 10.300 millones de euros en contribuciones fiscales en los países en los que opera y sostiene más de 500.000 puestos de trabajo en sus proveedores gracias a unas compras que superaron los 18.000 millones de euros en 2024.

Desde el año 2001, Iberdrola ha invertido más de 175.000 millones de euros en energías renovables, redes eléctricas y almacenamiento de energía para contribuir a la creación de un modelo energético basado en la electrificación. La compañía gestiona casi 1,4 millones de kilómetros de líneas eléctricas en Estados Unidos (Nueva York, Connecticut, Maine y Massachusetts), el Reino Unido (Escocia, Inglaterra y Gales), Brasil (Bahía, Rio Grande do Norte, Pernambuco, São Paulo, Mato Grosso do Sul y Brasilia) y España. La empresa cuenta con más de 57.000 megavatios (MW) de capacidad en todo el mundo, de los que más de 45.000 MW son renovables.

Cesce

Cesce es la agencia española de crédito a la exportación. A través de un amplio catálogo de seguros y garantías apoya a las empresas españolas para que su actividad internacional sea más segura y competitiva.

Contactos de prensa

Maite Cordero | m.corderomunoz@eib.org | Tel.: +34 606 66 82 62
Sitio web: www.eib.org/press — Oficina de Prensa: press@eib.org



Iberdrola

Dirección de Comunicación Iberdrola España, comunicacioncorporativa@iberdrola.es,
tel.: +34 91 577 65 00

Cesce

Ángeles Sancho, angeles.sancho@cesce.es | tel.: +34 629 86 67 69